

Bürgerverein

### **Sensationelle Superentscheidung für die Stadtbahnverlängerung**

Am 23. Oktober hat der Gemeinderat von Freiburg mit einer Stimme Mehrheit (Abstimmungsergebnis 24 zu 23 Stimmen) die erste und höchste Priorität für die Stadtbahnverlängerung nach Gundelfingen beschlossen. Nun ist es klar, dass die Zähringer Linie vor den innerstädtischen Linien Rotteckring und Neue Messe gebaut wird. Im November und Dezember sollen nun die erforderlichen Entscheidungen im ZRF fallen. Bis zuletzt hat der Bürgerverein, allen voran der Vorsitzende Holger Männer, mit Anschreiben, Gesprächen und öffentlichen Erklärungen auf die langjährige Forderung Zähringens hingewiesen und in Veranstaltungen der CDU und SPD Fraktionen in den letzten Monaten versucht, die Gemeinderäte von der unbedingten Notwendigkeit der ersten Priorität für die Stadtbahnlinie Zähringen/Gundelfingen gegen den erklärten Willen der Stadtverwaltung zu überzeugen. Dies wurde durch eine intensive Presse- und Medienarbeit unterstützt.

Nach über 30jährigen Bemühungen ist nun die Realisierung in greifbare Nähe gerückt. Mit großer Anspannung wurde die Gemeinderatsitzung am 23. Oktober durch den Bürgervereinsvorsitzenden und seinem Pressereferenten beobachtet und miterlebt. Als dann das Abstimmungsergebnis und die Mehrheit von einer Stimme festgestellt werden konnte, waren die Zähringer Protagonisten überglücklich. Geht doch dadurch eine jahrzehntelange Forderung in Erfüllung. In persönlichen Schreiben wurden die vier Zähringer Gemeinderäte (Paul Bert, Dr. Elisabeth Hehn, Ursula Kuri und Claudia Simon) nach wenige Stunden vor der Entscheidung vom Bürgerverein um Zustimmung und Unterstützung dieses Zähringer Anliegens gebeten. Sichtlich enttäuscht waren dann auch die Zähringer Bürgerinnen und Bürger auf der Empore des Rathauses, als erkennbar wurde, dass die Zähringer Gemeinderätinnen Hehn und Simon (Junges Freiburg/Die Grünen) gegen die Priorisierung der Stadtbahnverlängerung und damit gegen die Vorstellungen des Zähringer Bürgervereines gestimmt haben.

Inzwischen zeigte sich auch Landrat Jochen Gläser, Breisgau-Hochschwarzwald sehr erfreut über die Entscheidung des Freiburger Gemeinderates. Damit kann endlich nach abschließender Planung unverzüglich mit dem Bau begonnen werden und für die angrenzenden Gemeinden im Freiburger Norden eine wesentliche Verbesserung der Verkehrsinfrastruktur erreicht werden. Aber auch die Bürgermeister Reinhard Bentler, Gundelfingen und Karlheinz Beck, Vörstetten begrüßten das Abstimmungsergebnis um endlich verbesserte Nahverkehrsregelungen im nördlichen Umland von Freiburg zu erreichen. Beide Bürgermeister äußerten sich anerkennend über das große Engagement des Bürgervereines Zähringen.

In der letzten Sitzung des Gesamtvorstandes sprach dann auch Vorsitzender Holger Männer die Erwartung aus, dass nun mit dem Bau der Stadtbahnverlängerung nach Gundelfingen unmittelbar im Anschluss an die Sanierung der Habsburgerstr. begonnen wird.

\*\*\*\*\*

### **Verkehrsentwicklungsplan**

Nun gibt es nach dem neuen Flächennutzungsplan auch einen neuen Verkehrsentwicklungsplan für Freiburg. Bei der öffentlichen Vorstellung konnte der Vorsitzende des Bürgervereines, Holger Männer, mit großer Freude feststellen, dass die

jahrelangen Forderungen der dringend erforderlichen Verkehrsneuregelungen und Verkehrsentslastungen für Zähringen in diesem neuen Verkehrsentwicklungsplan 2020 im vordringlichen Bedarf enthalten sind. Hierzu gehören in erster Linie die Stadtbahnverlängerung nach Gundelfingen, der vierspurige Ausbau der Isfahanallee (Karlsruher Str.), die Veränderungen in der Zähringer Str. und das Brückenbauwerk (Wildtalspange) über die Güterbahnlinie zur Aufnahme des Verkehrs vom Wildtal auf die Gundelfinger Str. Dadurch können wesentliche Verkehrsentslastungen für den gesamten Stadtteil erwartet werden, so Holger Männer.

\*\*\*\*\*

### **Inspektion des Friedhofes**

In einem Rundgang am 16. Oktober hat sich eine Delegation des Bürgervereines mit den maßgeblichen Vertretern des Garten- und Tiefbauamtes (GuT) und des Eigenbetriebes Friedhof zur Erörterung von Gestaltungsaufgaben des Zähringer Friedhofes getroffen. Vorstandsmitglied Wolfram Karas hat dabei einige Veränderungsvorstellungen vorgetragen und auch auf einige Missstände aus Sicht des Bürgervereines hingewiesen. Die städt. Vertreter haben dabei auf vorhandene Probleme aber auch auf unterschiedliche Gestaltungsauffassungen hingewiesen. Das Gespräch soll daher auch fortgesetzt werden. Erfreulich ist nun zu berichten, dass inzwischen die Tür am nordöstlichen Tor wieder in Ordnung gebracht wurde.

\*\*\*\*\*

### **1000 Jahre Zähringen**

Im immer näher rückt das für Zähringen das so bedeutungsvolle Jahr 2008. Zu Beginn des Neuen Jahres veranstaltet der Zähringer Bürgerverein zum 1000jährigen Jubiläum Zähringens einen Neujahrsempfang. Er findet am Sonntag, 13. Januar um 18 Uhr im Gemeindezentrum St. Blasius (Burgdorfer Weg) statt. Alle sind hierzu herzlich eingeladen. Bitte reservieren Sie diesen Termin. Wir freuen uns über jede Teilnehmerin und jeden Teilnehmer, der mit uns die Eröffnung dieses höchst interessanten Jubiläumsjahres mitfeiert.

\*\*\*\*\*

### **Volkstrauertag 2007**

Wie jedes Jahr fand auch am 18. November anlässlich des Volkstrauertages eine Gedenkfeier des VdK und des Bürgervereines auf dem Zähringer Friedhof statt. Musikalisch umrahmt wurde die Feier durch ein Bleckbläserensemble des Musikvereines und dem Männerchor Zähringia. Mit einer Kranzniederlegung zum Gedenken an die Toten und Vermissten wurde die kurze Trauerfeier beendet

\*\*\*\*\*

**Allen Bürgerinnen und Bürgern Zähringens wünscht der Bürgerverein ein schönes und friedvolles Weihnachtsfest.**

**Für unser Jubiläumsjahr 2008 grüßen wir mit den besten Wünschen für ein gutes und erfolgreiches Neues Jahr. Schon heute laden wir die gesamte Bevölkerung zur Teilnahme an den vielfältigen Veranstaltungen ein, die unser Zusammenleben im Stadtteil Zähringen positiv prägen mögen.**

**Geschäftsstelle des Bürgervereines Zähringen: Röt buckweg 27, 79108 Freiburg-Zähringen**

Tel. 0761 / 5559509, Email: [buegerverein.zaehringen@web.de](mailto:buegerverein.zaehringen@web.de), Internet: [www.zaehringen.de](http://www.zaehringen.de)

**-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-**  
Melden Sie sich einfach bei der Geschäftsstelle

ath/bvz